

破綻浮き彫り

9日開かれた第6回大阪府・大阪市特別区設置協議会(法定協)で、橋下徹大阪市長と松井一郎知事の意向を受けた府市大都市局が、大阪市を廃止・解体して特別区を設置し、「新たな広域自治体(大阪都)」をつくる制度設計案を提出しました。橋下・維新の会が「一枚看板」にしてきた「大阪都」構想の全体像を示したもの。「いのちができた」と橋下市長は自賛しましたが、中身を見れば見るほど、「大阪都」構想の道理のなさや破綻ぶりが浮き彫りになってしまいます。

失敗した呼び込み型

制度設計案では、「新たな広域自治体」の役割は「世界的な都市間競争に打ち勝つ『強い大阪』」を実現」とし、「大阪全体の成長、発展に向けた統一的な戦略、計画づくり」「府域トータルの視点での交通インフラの整備」などを挙げる。ただで詳しく触れていません。

特別区について制度設計 案は、大阪市を7区15町のペターンに分割し、完全な高速アクセス鉄道の現するのも要求しましのが、大阪都構想で、3~4千億だ。

ウソと『まかし』 ——「都構想効果」

(一画面からの続き)
「大阪都」効果最大97.6億円(『産経』)――制度設計案を報じた10日付のマスコミ各紙に踊った見出しへ。「府市再編」の「削減効果」として府市大都市局が試算した額ですが、97.6億円のうち約700億円は特別区の設置に伴い必議会で決まつてもいい地下鉄民営化(27.5億円)など、「大阪都」構想の実現と無関係なもの。敬老バスの有料化や赤バス廃止など「市政改革アラン」に基づく市民サービスの切り捨て(23.7億円)も含まれています。

テム改修などの初期費用は
はどうか。日本共産党中央
市議会議員団の調査で
は住民基本台帳など基幹
システム改修700～8
00億円、区議会の整備
なども含め町舎改修90
0億円、移転費用数十億
～100億など、2千億
円以上の巨額の財源が必
要になります。

ところが制度設計案で
は「最大640億円」と
試算。「粗い試算」と断

（二）まず、基幹システムは共通運用し、不足する店舗は周辺の民間ビルを賃貸することと店舗整備もまとめて行わないという前提。「効果額」を水増しする一方、「コストは低い」と見せかけようという意図が見え隠れします。

の「都区協議会」でつ年ごとに開かれていた。将来的には「特別区共同機関」で特別区の間だけで財政調整するなどを「あくべ姿」として打ち出され、極めて不安定なものでした。

大阪都

「広域行政を二元化。司令官を一人にして成長戦略を展開する」「二重行政を解消」生み出した財源を成長戦略の原資にします」——こう繰り返してきた橋下市長や維新の会。安倍政権が示しています。

これが北区と中央区を分離する案、合併する案に分けられる計4案(?)に、「新たな地域自治体」との事務分担や職員体制、財産・債務の承継、財政調整制度について示しています。

す。
そのうち24%が「大域」に吸い上げられ、特別区への配分は76%ですが、新設の「都區協議会」で3年ごとに配分を見直し。将来的には「特別区共同機関」で特別区の間だけ財政調整する構造を「あるべき姿」として打ち出すなど、極めて不安定なものですね。

「大阪都」構想制度設計案できたが…